
1 

《生命的福音》讲义 

耶稣的比喻（4） 

撒种的比喻：论听道 

 

 

亲爱的朋友、弟兄姊妹，今天我们探讨“耶稣的比喻”系列——“撒种的比喻：论听道”这

个题目。 

 

撒种的比喻记载于马太福音十三章、马可福音第四章，以及路加福音第八章。今天，我只会

跟你们来看马太福音第十三章 1 到 9 节，还有 18 至 23 节所记载耶稣对这个比喻的解释。 

 

当那一天，耶稣从房子里出来，坐在海边。有许多人到他那里聚集，他只得上船坐下，众人

都站在岸上。他用比喻对他们讲许多道理，说：有一个撒种的出去撒种；撒的时候，有落在

路旁的，飞鸟来吃尽了；有落在土浅石头地上的，土既不深，发苗最快，日头出来一晒，因

为没有根，就枯干了；有落在荆棘里的，荆棘长起来，把他挤住了；又有落在好土里的，就

结实，有一百倍的，有六十倍的，有三十倍的。有耳可听的，就应当听！ 

 

后来，耶稣再说： 

 

所以，你们当听这撒种的比喻。凡听见天国道理不明白的，那恶者就来，把所撒在他心里的

夺了去；这就是撒在路旁的了。撒在石头地上的，就是人听了道，当下欢喜领受，只因心里

没有根，不过是暂时的，及至为道遭了患难，或是受了逼迫，立刻就跌倒了。撒在荆棘里

的，就是人听了道，后来有世上的思虑、钱财的迷惑把道挤住了，不能结实。撒在好地上

的，就是人听道明白了，后来结实，有一百倍的，有六十倍的，有三十倍的。 

 

这是神的话。 

 

在过去几个讲题的讲论中，我们有一个发现，就是耶稣不只是来赦罪。祂不只是来说：“如

果你接受我，我就会宽恕你的罪。”如果这就是祂来做的事，那真是太好了。那会是令人惊

叹的事，人不用再内疚和自责。仔细想一想。 

 

然而，那么美好的事情只是一个开始。耶稣说：“我来，是要带来神的国。”赦罪只是一个

开始，这只是基础，只是起点。神的国就是神的大能从天上进入世界，医治人生命中各方面

出现的疏离和破碎，可能是人际关系或经济层面的，是理性或感性层面的，或者是肉体、心

理或属灵层面的。 

 

所以，我们发现当你进入神的国，当神国的权能进入你的生命，就意味着即使神的国还没有

完全出现，即使要等到末世神才会擦去一切的眼泪，抚平一切的伤痛，除去一切的破碎和疏

离，然而，我们在此已经获得启示，知道神的救恩计划以及基督信仰的能力多么全面。因为

神的能力临到，所以你可以克服种种的伤痛，你人生中每个伤口都可以痊愈，你可以克服人

生每个方面的伤痛。 

 

神的国是全面的，是无所不能的。我们已经花了三个讲题的时间来探讨神的国，我希望在这

个讲题和下个讲题，分别和大家看两个不同的比喻，看看耶稣怎样告诉我们要进入神的国。

何谓“进入”？我们要怎么样进入？那种能力如何临到？我们如何得到那种能力？ 
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在今天的讲题中，我们将会得到一个非比寻常的答案，我只想将它放在你的心上，让你自己

去思考它的含义。神国的道理是要透过聆听来领受的。耶稣说：“有耳可听的，就应当

听！”这就是要守的原则。神国的道理是要透过聆听来领受的。耶稣说：“有耳可听的，就

应当听！”神的国是藉着听道而来的。所以，你要留心你所听的话。 

 

现在，我们再来看看这句话：神的国是藉着听道而来的。所以，你们要小心谨慎。耶稣说：

“有耳可听的，就应当听！”我们来看看两个原则或者是两个方面。首先，让我告诉你，耶

稣说“神的国是藉着听道而来的”是什么意思，这句话非比寻常。我会告诉你们这句话何等

非比寻常。世上的王国几乎都是透过武力和压逼而建立，它们都不是透过聆听而来的。世上

的领袖几乎都精于吸引人们的耳朵，然而，只有那些擅长聆听的人可以领受神的国。 

 

我来告诉你们为什么这是完全不同的。听得清楚，听得深入，听得明白，是领受神的国最首

要的技能。没有这种聆听的能力，你进不了神的国，天国的大能也不会进入你的生命。没有

这种聆听的能力，你就无法前进。没有这种聆听的能力，天国的大能就不能涌流至其他人身

上。你能够坐下来留心聆听，能够领会别人的话，能够认真用心聆听，是最重要的能力。 

 

但这一套却不适用于世上的王国。当我看看大部分我所认识的领袖（你们也认识一些领袖，

你们也许是他们的下属或跟随者），他们都擅长吸引人们的耳朵，让人听他们说话。他们很

精于引用摘录，擅于游说、警戒、表达他们的信息，并且发出呼吁。他们很擅长在会议中号

召人们做他们想做的事情。 

 

换句话说，世上最好的领袖都不善于聆听。如果他们太善于聆听，他们就会不够创新，不够

干劲，不够果断，他们会被一些聆听能力比他们还要差的人取代，因为要在世上取得权力，

方法是演说，而不是聆听；要不断发出号召，要吸引人们聆听，而不是聆听别人。 

 

我要告诉你们一件事情。最近当我研读这个真理的时候，我心里感到异常罪疚。你知道牧者

们特别容易效法这个世界的样式。神的国是藉着聆听、接受、领会、明白神的道而来的。我

所知道其他的王国，都是通过威逼的手段而建立的，并且是由那些不善于聆听、不愿意聆听

的、不懂得聆听，以及擅长逼使其他人听从自己的人所建立的。 

 

为什么会这样子呢？因为天国的奥秘就在于那些种子。耶稣告诉我们，那些种子就是教导，

是天国的道，是基督信仰的道，是圣经，是里面的信息。神的国是建基于聆听真道，然而人

的王国、世上的王国是建基于逼迫和武力。 

 

你看，当亚历山大大帝攻陷一个城，并在那里建立他的帝国权势，所有人都知道那里是他的

帝国范围。亚历山大在那里建立权势后，城中只剩下两类人：属于他帝国的人民，以及死

人。事实摆在眼前，你不是拚死战斗，就是要臣服于他的帝国权势，那是势不可挡的。即使

在民主制度下，情况也是一样。如果有百份之五十一的人投票支持某个总统候选人，剩下的

百份四十九的人投票支持另一个候选人，结果那百份四十九的人也要效忠那位胜出的候选

人。他们要服从那位胜出的候选人，因为即使在民主制度下，也会出现少数服从多数的压

逼。 

 

神的国却截然不同。它就像一颗种子，而不是一块石头。当一块石头撞向地面，它会把土地

撞破。一颗种子却是平静地落在地上，或埋在土中。石头改变了土地的外貌，而种子却改变

了土壤的内在。石头是突然地强行压在土地上，而种子却是有机地、渐渐地、温柔地落入土

地。 
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事实上，石头只会破坏土壤，但种子会将土壤转化成一个园子或森林。它会重新调整并转化

土壤的能量、养分、矿物，从而进行赋予生命的过程。至于石头，它基本上不会真的改变土

地，只是以完全外在的力量来破坏土壤。种子会完全转化土壤，并且最终会更完全地改变土

壤。这种改变不像石头所带来的改变那样表面。 

 

同样地，人类所建立的王国，不论是亚历山大的血腥帝国，还是奉行民主制度的国家，对人

的影响都只是很表面。它们都是通过压逼的手段治理国家。而神的国却是藉着领受真理，并

让真理渗透内心而来。我们并不明白这是什么一回事。 

 

我们并不习惯这样做，现在我想给你一个建议，请你花一些时间检视自己的内心，你会发现

你们很多人无法完全活出基督信仰，你们一直无法将自己交给耶稣，你们很多人已经成为基

督徒了，你们是基督徒，在基督信仰中却常常充满挣扎。你们没有成长，你们并不快乐，你

们感到困惑。你们出现这样的状况，因为你们认为神的国的运作模式应该跟世上的国一样。 

 

你看，你就像施洗约翰一样，他在监牢里，他打发人到耶稣那里，问耶稣：“那将要来的真

的是你吗？你真的是弥赛亚吗？你真的会带来神的国吗？还是我们要等候别人呢？”为什么

施洗约翰突然充满了怀疑？是不是因为他在监牢里感受到死亡的威胁，而丧失了胆量？是丧

失了胆量吗？不是──不是！施洗约翰是一个非常勇敢的人。他是丧失了神学信念。 

 

他也不明白（或者是他忘记了）神的国建成的方式，其实并不是用亚历山大帝国或者其他国

家所用的那一套。你看，施洗约翰问耶稣：“如果你就是君王，我是君王的仆人，为什么我

会遭受这些逼迫？为什么我会在监牢里？为什么我即将会被砍头？为什么人们辱骂我？为什

么会发生这么多邪恶的事？为什么那么多人拒绝你？” 

 

这可能也是你其中一个问题，对不对？我知道很多年轻人会怎么说，他们常常这么说：“如

果耶稣是真正的救主，为什么他不直接从天而降，降临在市政大楼面前，在全世界的镜头面

前，行几个神迹，那么世人不就不会再有怀疑了吗？”年轻人常常对我说：“我的意思是，

为什么耶稣不可以行一些神迹或者什么？比方说，把我变得漂亮。如果祂是君王，为什么祂

不可以这么做？” 

 

你们很多人都在类似的光景下。你们说：“如果我真的是基督徒，而祂是君王，为什么我仍

然会受伤害？为什么我周围仍有那么多邪恶的事发生？为什么会有那么多伤痛？为什么我要

受苦？”“如果我是那伟大君王的仆人，为什么我会在监牢里？”耶稣对约翰说，也对你

说：“那不是我的国运作的模式。我的国不像世上的国。它不会像石头那样，摧毁一切，进

行暴力镇压，我的国降临的方式不像亚历山大帝国那样。我的国不会这样临到，不会铲除所

有不服从的人，只留下那些臣服于我的人。不是这样的，我的国会轻轻地来到，就像一颗种

子落在地上发芽生长。” 

 

一开始，它看起来很脆弱，很容易受伤害，没有给人留下深刻印象，因为神的国一开始就是

一个疯狂的道理，而事实上它真的很疯狂──它非常脆弱、奇怪并且颠倒。人们蔑视这个道

理，把它当成笑柄，他们完全拒绝这个道理。他们说：“那样的国根本不可能改变生命！它

根本不可能改变世界！”这是一个疯狂、使人大惑不解的道理。你知道那个道理是什么吗？

就是创世君王从天上降生世上，祂以受难和受死来获得胜利。 
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因为祂为你的罪受难受死，所以祂可以进入你的生命。你知道这意味着什么吗？这意味着祂

的跟随者要失丧自己的生命，才可得着生命。祂的跟随者知道高升的方法就是降卑。真正的

富有，是把你的钱财分给别人。要真正拥有力量，方法是成为一个谦卑服侍他人的仆人。要

真正成长并转化，有基督一样的智慧与爱心，方法是承受很多的苦难伤痛，并且学习倚靠。 

 

“这是一个多么愚蠢的道理啊！这是一个多么疯狂、使人大惑不解的道理！这样的信息想要

改变我的生命？这样的信息想要改变世界？”耶稣说：“是的，完全没错。因为神的国是藉

着聆听真道而来的。”看起来最脆弱微小的种子落在地上，虽然一开始好像没有带来任何变

化，但是当你埋下种子，用心栽种，它最后会改变整块土地。种子带来的改变方式，是炸药

做不到的，也是石头做不到。世上的国都是以武力建立的。 

 

耶稣基督说：“难道你不知道我的国是要以爱得胜，而不是武力？我的国要人以爱心顺服，

而不是要一群奴隶。”所以，圣经说那真正改变了的好土，就是那些真心领受真理，并且明

白真理的人。要明白真道！ 

 

耶稣说：“我不是来寻找奴隶！动物不会明白，奴隶不会明白，电脑也不会明白这道理。我

想要从内而外彻底地改变你。最后，那疯狂的、脆弱的、细小的东西，也就是天国的道理，

最终会遮盖整个世界，擦去一切的眼泪，消除一切邪恶。所以，施洗约翰，你要听，要再

听，要听完再听，直到明白及领受天国的道理，你要研读、领受并掌握神的道，你要对自己

述说神的道，这就是神的国。它来到的方式虽然真的很奇怪，然而最终它会改变一切。” 

 

你明白吗？年轻人，你明白吗？那些正在受苦的人，那些像施洗约翰一样在牢狱之中的人

说：“为什么神的国不像其他我以前所认识的国那样运作？”耶稣说：“那些你从前所认识

的国都要过去了，我的国却永远存留。这就像最小的种子长成最大的树。这小小的种子茁壮

成长，长满山头，然后覆盖全地。” 

 

你明白耶稣的话吗？那解释了为什么祂说：“神的国是藉着听道而来。”然后祂又说：“所

以，你要确保你听到我的话！所以，有耳可听的，就应当听！”撒种的比喻中显示了一些测

试，这些测试可以让你知道自己是否真的听到。这是一个非常可怕的比喻。但是我不希望你

被蒙在鼓里，不知道它有多可怕。 

 

当亚历山大大帝来到城中，当你在他帝国的权势下，你就会知道这滋味。你要交税。你知道

吗？在他的帝国下，你就知道这滋味了。耶稣基督说：“我的国是不同的。人可以轻易拒

绝，很容易就会错失它。它非常微妙，不易被察觉。你必须用心聆听，你必须反省，你必须

思考，你必须明白。耶稣在比喻中指出：因此，有很多人以为自己已经在神的国里，事实却

不是这样；很多人以为自己已经听了我的话，其实他们并没有真的听了。” 

 

圣经记载耶稣常常这么说。当你看新约圣经，你会感到很不安。耶稣经常对人说：“你真的

听见了吗？你真的听明白我的话吗？你有没有真的好好思考？”举例说，在路加福音第九

章，有一个走来对耶稣说：“你无论往那里去，我要跟从你。”假设你是世上典型的领袖，

当听到有人走来对你说：“我愿意为你卖命，我想加入你的队伍，你无论往那里去，我要跟

从你。”你会说什么？你说：“你就是我们要找的人。” 

 

但耶稣说了什么？祂说：“狐狸有洞，天空的飞鸟有窝，只是人子没有枕头的地方。”啊！

耶稣打发他们走。祂在干什么？为什么耶稣这么没礼貌、这么严厉苛刻？耶稣在说什么？祂

的意思是：“你真的知道自己要跟从谁吗？你真的听了我的道吗？你真的准备好要进入我的

国，抑或你只是想我到你的国来服侍你？你真的知道跟从我是什么意思吗？” 
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耶稣常常这样说话，而整个撒种的比喻，说的就是要确保你知道自己听明白了。传讲这个比

喻的方式有两种。一种是把这个比喻整体地看一次，然后简单概述一下当中的测试。另一种

方式是仔细分析每一种土壤，然后找出它们背后的含义。我决定采用第一种方式。你们有些

人为此感到松了一口气。让我简单讲解一下为什么每种土壤都是一个测试。 

 

事实上，它们都是警告。我接下来就会解释一下它们是什么警告，并以此来总结。第一个测

试是要确保自己真的听明白那些道理。第一个测试是：你要提防自己怀着刚硬的心，只是在

头脑上听了耶稣的道。你看，耶稣说有些种子落在路旁，它们从未落地生根。除非一颗种子

是埋在地下，否则它不能发芽生长，至少在这个比喻中的情况是这样的。 

 

那意味着，同样地，你可能经常读神的话，你去教会，你听那些教条，你看了很多基督教书

籍，可是神的道可能从未进入你的内心。我认为耶稣的意思是，这些人的基督信仰只停留在

理论层面。 

 

这是你第一个测试。你有没有亲身经历过真理的能力？天国的道理本来就是要进入人的内

心。那些在人生中真正经历过天国权能的人，从前只是把基督信仰视为理论，突然发现这其

实是一种对自我的探索。 

 

在你一生中，你有没有试过突然明白神的说话（不论是透过听道、读经或是任何方式）以及

基督信仰，并且突然开始发现从前从未见过的自己？你有没有一刻觉得自己好似从沉睡中苏

醒过来，醒悟到从前从未发现的真理？其实你一直都知道这些真理，但现在这些真理突然变

得与你个人息息相关。你突然说：“说的就是我！我需要神的说话！我之前从来没有发现这

一点。” 

 

你有没有曾经为此感到兴奋莫明、惊叹不已，或是感受它带给你什么个人领受？你有没有超

越理论的层面？你有没有感受到真理那使人难以言喻的力量？神的真理使你屏息凝气，它使

你重新站起来。如果你从未有这些经历，就代表你过去可能一直以一颗刚硬的心去聆听神的

道。它们只是你的头脑知识，却没有进入你的内心。 

 

第二个测试就是小心自己只是表面地在情感上聆听神。你看，第二种土壤──第二类人，是

那些欢喜领受神话语的人，他们迅速发苗。好了，这真的是特别可怕的一个情况。这里所指

的是一群对基督感到非常热衷的人。换句话说，他们已经超越了理论层面。他们说：“基督

已经改变了我的生命。”他们因耶稣而感到很兴奋。他们觉得耶稣打开了他们的眼睛。 

 

但是，请小心。这些人就像浅土，由于土并不深，发苗的植物没有根去吸收水份，来承受太

阳的热力。它们无法承受那些热力。虽然这些人说基督改变了他们的生命，他们为祂兴奋雀

跃，可是，一旦困难临到他们，一旦苦难临到他们，一旦他们失去重要的东西，他们就背离

神，说：“如果我不能拥有这一切，基督信仰有什么用？耶稣基督有什么用呢？” 

 

耶稣说：“这说明了虽然他们有了情感上的经历，他们有了一些个人的领受，但他们却从未

真正明白天国的道理。”当他们成为基督徒，他们以为自己进入了神的国，但事实上他们不

过是想把基督带进他们自己的国，他们真正所想的是靠基督去实现他们的计划。 

 

换句话说，他们想要一位赐福者，而不是想要救主。他们想要一个对他们千依百顺的父亲，

而不是一位君王。他们想得到帮助和安慰，而不是救恩。他们将耶稣基督视为提供服务的

人。只要他们得到那些服务，他们就欢喜快乐。当耶稣不再帮助他们达成他们的目标，他们

就离弃耶稣，这表示他们真正所敬拜的对象，其实是那些他们得不到的东西。 
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你听到了吗？他们真正所敬拜的对象、他们真正的神，其实是那些他们得不到的东西。他们

从来没有把自己的信心由自己的身上转移到他们的救主身上。他们从未放手，将生命的主权

交给耶稣。他们一直把生命的主权紧握在自己手中，他们说：“耶稣将会改变我。”然而，

他们认为自己最主要的问题是自己正在受苦，他们需要解决办法；而事实上，他们真正的问

题是：他们是罪人，他们需要救主（基督徒知道这一点）。 

 

换句话说，他们欢喜领受神的道，但是他们没有承认自己的罪。他们亲身经历基督的同在，

但他们没有因此而悔改，说：“我一直都过着自己想过的生活，想做自己的神，可是现在我

要让祢成为我的救主、我的神，我不再是自己的救主和神。”这样的事情永远不会发生在第

二种人身上。他们只是表面地在情感上聆听神的道。他们以为耶稣可以满足他们一堆需要，

但他们并不真正明白天国的道理。 

 

第三，要专心聆听神的道，不要心怀二意。第三种人的可怕之处，就是我们很难辨认他们的

身份。我们很容易就可以认出头两种人不是真正的基督徒，也很容易就看出最后一种土壤就

是真正的基督徒。第三种人令人苦恼的地方，就是我们很难把他们辨认出来。他们有根，他

们埋在地上，只是他们的种子撒在荆棘之间，那些荆棘生长起来，令他们难以结出果子。 

 

他们不会跌倒，他们不会逃跑。你知道这类人是指哪些人吗？第二种土壤种出来的都是属世

的东西。至于属于第三种土壤的人，他们的生命已经献给基督，但基督在他们的生命中只有

一部分的主权，还有其他事物使他们分心。他们敬拜神，他们敬拜基督，他们也敬拜其他事

物。他们心怀二意。 

 

于是，他们的基督徒生命就被挤住了。他们看不见自己正在改变，他们看不见神在医治他

们。他们看不见神真正的能力在他们的生命中运行。结果，他们不肯定自己是否基督徒，他

们经常怀疑，他们经常感到忧虑。就好像比喻所说，你很难把他们认出来。 

 

亲爱的朋友，请听我说。你们有些人已经把自己献给基督了，你知道自己的问题不只是你正

在受苦，你需要解决办法。你知道自己是一个需要救主的罪人。然而，你无法真正彻底明白

天国的道理；你无法看清楚要圣洁和喜乐，唯一的方法就是把人生每个部分的主权都交给耶

稣。 

 

举例说，你们有些人已经把自己献给基督了，但是却仍然过着你明明知道是错的性生活。为

什么你会这么不快乐？你被困住了，你看，你被挤住了，你心怀二意。第一和第二种土壤，

也就是头两种人，到最后认为基督信仰是一派胡言，于是就离开了。可是你所知道的太多

了！基督在你的心里，你无法回头，但是也无法前进。在这几类人之中，第三类是最痛苦

的！ 

 

第一类人并不痛苦，第二类人也不痛苦。他们欢喜快乐，一旦发现基督好像不能再给他们什

么好处，他们就离开！最后一类人也不痛苦，因为他们感受到生命结满果子的喜乐！然而，

只有第三类人最痛苦，他们把自己献给了基督，却把心思放在其他事情上面。比方说，你知

道你的工作对你来说十分重要，你知道自己的优先次序不对，有其他的事情把基督挤出你的

生命之外。 
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你看不见自己的生命结出果子。你看不见生命年复一年的不断改变。你看不见自己以一种与

众不同的方式成长。你看不见有任何人的生命因为你而改变。你的生命被挤住，在这几类人

之中，只有你感到痛苦。英国著名牧者查尔斯‧司布真（Charles Spurgeon）曾以一个精彩的

例子来说明这一点，他说：“如果你是一个真正的基督徒，你正坐在航向天国的船上，你不

会从船上堕下海，但是你可以跌在船上，跌断你全部骨头，然后整个行程都待在医疗室。第

三类人心怀二意，所以诗篇作者说：“耶和华啊，求你使我专心敬畏你的名！” 

 

总结来说，不要带着刚硬的心去听道，要让神话语的大能进入你的内心，并慢慢改变你、影

响你。不然，神话语的种子并没有真正落在你的心上。其次，要确保你不会以肤浅的心来听

道。天国的道告诉我们，你不只是一个需要帮助的人，而是一个罪人。你主要的问题就是你

一直不顺服神。你想要过独立自主的生活。即使你是一个有道德又正直的人，但你一直想把

神赶出你的生命。你真正需要的是获得宽恕。 

 

如果这些道理对你而言，听起来太激进、太保守，太偏向基要主义、太讨厌或太负面，这是

因为天国的道理、神话语的种子还没有完全埋进你的内心。你并没有真正明白这些道理。大

部份人都只有头脑上的认知。你们要超越情感，要有愿意顺服的心，让神的道进入你的内

心，并生出爱心的顺服。 

 

你知道有一首圣诗的歌词是这样的：“神圣大爱奇妙难测，愿献我命，我心，我身。”为人

父母的都知道，如果你只是控制孩子的意愿，却未得到他们的心，他们只不过是表面上服从

你的要求而已，他们所做的只是出于勉强。你知道你还没有赢得他们的心。你知道他们并不

甘心情愿。只有等到天国的道理向你揭示耶稣为你所成就的一切，并且你的心说：“神圣大

爱奇妙难测，愿献我命，我心，我身”，你才真正地让神的道感动你的内心深处。 

 

最重要的是，你们有些人非常不快乐，因为你们忘记了自己是土壤，耶稣是园主。我知道你

的生命中布满荆棘，你说：“没错。”你的土壤中有很多石头，甚至盘石，你说：“对啊。

我就是不知道要怎么处理。”土壤的工作不是要除去石头，也不是要除去上面的荆棘，那是

园主的工作。你要做的事情就是接受那种子，也就是要听神的道。 

 

换句话说，你其实是不够强壮的，除非你现在就走去跟园主说：“主啊，我的生命中长有荆

棘。求祢把它们清理掉。”你必须现在就去，对主说：“我心里有很多石头，求祢移走它

们。我会回到祢的道，我会听祢的道，我会聆听。我会反思，我会思考当中的含义，并且遵

从祢的道。我会努力遵行神的道，好让自己看见天国的权能临在。我会听祢，可是祢必须清

除那些荆棘，祢必须移走那些石头。” 

 

园主会怎么说呢？祂会说：“当然可以，我一直在等你。我已经把你身上的荆棘戴在我的额

上，我已经移走你心中的石头，它们把我埋在墓室。我已经拿走了这一切。那就是我在这里

的原因。”神的国是藉着听道而来，所以有耳可听的，就应当听！我们一起祷告。 

 

天父啊，求祢让我们每个人再一次看到，我们的生命中缺少神国的大能，是因为我们不愿意

真正全心全意去聆听天国的道理、信服福音、明白祢的作为，并且将自己献上。我们知道，

只要祢向我们显明这一切，我们的生命就会改变过来。求祢给我们显明。主耶稣基督，你就

是我们的园主，求祢移走那些石头，清除那些荆棘，我们愿意聆听，我们愿意听祢的道，我

们愿意遵守祢的道，我们愿意把自己交给祢。祷告奉耶稣的名字，阿们。 

 


